
CÂMARA MUNICIPAL DE BELO HORIZONTE 

Requerimento de Comissão 

2369/2024 
Senhor Presidente, 

Requeiro a esta comissão, nos termos do art. 76, § 4° da Lei Orgânica, combinado 

com art. 48, II do Regimento Interno, seja encaminhado, por meio da Mesa, à Secretaria 

Municipal de Governo, Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Fundação de Parques 

Municipais e Zoobotânica o pedido de informação sobre a situação ambiental do Parque 

Municipal Américo Renné Giannetti, em face de relatos frequentes de cidadãos e especialistas 

que indicam um crescente desequilíbrio ecológico no local. Este problema parece estar 

diretamente relacionado aos seguintes fatores: 

• O aumento expressivo da população de gatos no parque; 

• A redução preocupante da população de pássaros, que têm sido caçados pelos gatos, 

comprometendo a biodiversidade local e representando uma possível ameaça às 

espécies nativas. 

Dada a relevância dessa questão para o equilíbrio ecológico do parque e para a 

preservação da fauna local, solicito as seguintes informações: 

1. Existem estudos, levantamentos ou relatórios elaborados pela Prefeitura, pela Fundação 

de Parques Municipais e Zoobotânica ou por terceiros sobre o impacto da presença de gatos 

na fauna do Parque Municipal Américo Renné Giannetti? 

2. Quais ações e medidas têm sido implementadas ou estão em planejamento para o controle 

populacional de gatos no parque, considerando o bem-estar animal e a preservação das 

espécies nativas? 

3. Há programas de educação ambiental em andamento ou previstos para conscientização 

da população sobre os impactos da alimentação inadequada de animais em parques públicos? 

4. Existem parcerias formais com ONGs, especialistas (biólogos, veterinários) ou outras 

entidades para lidar com essa situação e implementar medidas que promovam o equilíbrio 

ambiental? 
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5. Quais são os dados disponíveis sobre a população atual de gatos e pássaros no parque? 

Existe um monitoramento regular dessas populações? 

6. A Prefeitura considera a implementação de programas de castração e controle populacional 

dos gatos como parte das medidas para lidar com essa situação? Se sim, quais seriam os 

detalhes desse programa? 

7. Que medidas têm sido tomadas para garantir a segurança dos pássaros e outras espécies 

nativas em relação à presença dos gatos? Existem áreas específicas do parque onde a 

presença de gatos é restrita? 

8. Há estudos sobre os impactos da alimentação dos gatos por visitantes na saúde dos 

animais e na biodiversidade local? Quais são as orientações dadas à população sobre esse 

tema? 

9. Existe um canal de comunicação ou um programa de feedback para que os cidadãos 

possam relatar suas observações e preocupações relacionadas ao equilíbrio ambiental do 

parque? 

10. Quais são os principais desafios enfrentados pela Prefeitura e pela Fundação de Parques 

Municipais e Zoobotânica na gestão do equilíbrio ecológico do Parque Municipal Américo 

Renné Giannetti? 

Dada a importância do tema, solicito especial atenção às medidas necessárias para 

garantir a preservação da biodiversidade do parque e a convivência harmônica entre as 

espécies animais. Certo da atenção e do pronto atendimento a este pedido, aguardo retorno 

no prazo legal. 

Belo Horizonte, 17 de dezembro de 2024. 
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